

Gemeinderat Beringen: Bilanz und Ausblick

Jährlich im Dezember überprüft der Gemeinderat, ob die für das laufende Jahr gesteckten Ziele erreicht wurden, und definiert die Schwerpunkte für das Folgejahr. Diese sind auf das Leitbild und die Legislaturziele abgestimmt.

Nachfolgend geben wir Ihnen einen Einblick in die Erfolgskontrolle 2023 und die Schwerpunkte für 2024. Die vollständige Übersicht finden Sie ab Ende des Jahres auf unserer Website www.beringen.ch.

Erfolgskontrolle 2023

Die Fusion der Feuerwehren Neuhausen, den Betriebswehren und dem WVO (Wehrdienstverband Oberklettgau) konnte erfolgreich vollzogen werden. Ab dem 1. Januar 2024 wird die Feuerwehr NOK (Neuhausen Oberklettgau) operativ im Einsatz stehen.

Die Gwaage-Badi wurde im Jahr 2014 von einer konventionellen Wasseraufbereitung mittels Chlor auf eine biologische Wasseraufbereitung umgebaut. Da der Pflanzensandfilter die eingebrachten Nährstoffe nicht mehr in ausreichendem Masse aufnehmen kann, hat der Gemeinderat Sanierungsvarianten erarbeitet und dem Einwohnerrat vorgelegt. Dieser hat einen Planungskredit für die Sanierung mit natürlicher Wasseraufbereitung genehmigt. Gemäss Zeitplan findet die Urnenabstimmung im Jahr 2025 statt. Sofern der Souverän zustimmt, können die Arbeiten nach der Badisaison 2025 starten.

Noch offen ist der künftige Standort für unseren Werkhof. Im Rahmen einer Machbarkeitsstudie wurden verschiedene Standorte geprüft. Die daraus hervorgegangene Vorlage für einen Planungskredit für die Sanierung und die Erstellung eines Anbaus beim Werkhofgebäude an der Zelgstrasse ist beim Einwohnerrat pendent und soll im März 2024 behandelt werden.

Die Abteilung Soziale Dienste hat gleich mehrere wertvolle Projekte angestossen und umgesetzt. So entstand ein Flyer inklusive Ortsplan mit Angeboten für Familien mit Kindern. Weiter können Beringer Eltern neu die "Parentu" App nutzen. Die App informiert Eltern in 15 Sprachen, damit alle Kinder in einem förderlichen und gesunden Umfeld aufwachsen können. Zudem wurde im März 2023 zum ersten Mal eine Markthalle mit Angeboten für Familien mit Kleinkindern organisiert. Für die älteren Mitbürgerinnen und Mitbürger erarbeiteten die Sozialen Dienste eine Seniorenagenda. Die Agenda enthält nebst Informationen zu bevorstehenden Anlässen auch die Kontaktdaten von wichtigen Dienstleistungsorganisationen für das Alter. Weiter konnte mit Unterstützung des "Früeling – Zentrum fürs Alter" der Seniorenrat gegründet werden. An seinen Sitzungen bespricht der Rat, wie Anliegen der älteren Bevölkerung umgesetzt werden können. In Zusammenarbeit mit der Schule konnte beispielsweise ein Senioren-Handy-Kurs durchgeführt werden. Der Kurs, bei dem die Schülerinnen und Schüler der 3. Sek Tipps und Tricks zum Handy vermittelten, kam bei allen Beteiligten sehr gut an.

Beim Coop Gemeindeduell 2023 (schweiz.bewegt) hatte die Gemeinde Beringen in der Kategorie C (5'000-10'000 Einwohner) die Nase vorn. Der Sieg, der mit CHF 1'000.-

dotiert war und dem Fonds für Sportmaterial für Vereine und Schulen zugutekam, war eine äusserst freudvolle Überraschung. Besonders schön war, dass an den Anlässen viele neue Kontakte geknüpft wurden. Das Projekt war in jeder Beziehung ein Erfolg und für das Zusammenleben in der Gemeinde sehr wertvoll.

Schwerpunkte 2024

Im kommenden Jahr möchte der Gemeinderat die Vision "Gesundheitszentrum Beringen" vorantreiben. In einem ersten Schritt wird in Zusammenarbeit mit dem Verein docSH im Januar eine Denkwerkstatt zu diesem Thema durchgeführt. Eingeladen sind Leistungsanbieter aus dem Bereich Gesundheit aus Beringen und Umgebung, Studierende der Medizin, Mitglieder des Einwohnerrats und weitere politische und behördliche Vertreter aus dem Kanton. Ziel der Denkwerkstatt ist es, die Bedürfnisse und Einschätzungen der Teilnehmenden aufzunehmen und damit die Vision zu einem konkreten Projekt weiterzuentwickeln.

Um zu erfahren, was die Bevölkerung in unserer Gemeinde sonst noch bewegt, wird in Zusammenarbeit mit der Ostschweizer Fachhochschule (OST) im zweiten Quartal 2024 eine Einwohnerzufriedenheitsanalyse durchgeführt. Die Resultate dieser Umfrage fliessen in die Legislaturplanung 2025–2028 ein.

Im Frühling 2024 finden mit der Leistungsschau des Beringer Gewerbes gleichzeitig mit der Chilbi (Ende April), der Eröffnung des Erweiterungsbaus des Museums (Anfang Mai) sowie mit dem TopTreffen von 5x Beringen International gleich drei grosse Anlässe statt. In Guntmadingen soll in enger Zusammenarbeit mit der Bevölkerung ein neuer Spielplatz entstehen, und jener im Schulareal Zimmerberg/Schützeweg wird auf Wunsch des Schülerparlaments um eine Rutschbahn ergänzt. Auch beim Hochbau läuft einiges. So wird die Mehrzweckhalle Zimmerberg zwischen Frühling und Herbst saniert, und in der Schule wird der vorhandene Raum dank kleinerer baulicher Massnahmen künftig noch optimaler genutzt werden können. Eine Machbarkeitsstudie für ein Schulhaus Im Benze soll aufzeigen, welche Optionen (Bauweise, zu erwartende Kosten, Bauzeit) für ein Schulhaus für sechs Primarklassen inkl. der notwendigen Nebenräume bestehen und die Vor- und Nachteile dieser Varianten einander gegenüberstellen.

Von Seiten der Verwaltung möchten wir unsere Website im Jahr 2024 modernisieren, damit künftig einzelne Anliegen auch online abgewickelt werden können.